



NOTA DE PRENSA

Con éxito se llevó a cabo la décimo tercera sesión extraordinaria descentralizada y audiencia pública de la Comisión Especial Multipartidaria Hambre Cero denominada "Desarrollo agrario, seguridad alimentaria y nutrición en el departamento de Arequipa", presidida por la Presidenta de la Comisión, congresista Marleny Portero.

El día 15 de febrero se llevó a cabo la décimo tercera sesión descentralizada en Arequipa, la misma que contó con la participación del Gobernador Regional de Arequipa, señor Rohel Sánchez; el Jefe del Gabinete de Asesores de Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego del Perú, señor Martín Vásquez y la Directora de Infraestructura de Riego y Drenaje UGIR PSI, señora Martha Chumbe. Así mismo, participaron representantes del GORE Arequipa y del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social.

La audiencia también contó con la participación de funcionarios del GORE Arequipa, MIDAGRI, MIDIS, Defensoría del Pueblo y Contraloría General de la República, así como la participación de autoridades locales como alcaldes distritales, representantes de juntas de usuarios, comisiones de regantes, asociaciones de agricultores, líderes y lideresas sociales, colegio profesional de nutricionistas de Arequipa, entre otros, además de prensa local.

Durante la sesión, los representantes de MIDAGRI y PSI, informaron sobre la situación actual y las estrategias que se implementarán para el desarrollo de los proyectos del mejoramiento del sistema de riego sector Chayco, para el mejoramiento del sistema de riego en el centro poblado de Taya y para la ampliación del servicio de agua para riego del sistema de riego Yanapujio – Valle de Tambo.

Seguidamente, el Gobernador Regional de Arequipa, señor Rohel Sánchez, señaló que no hay una política clara en relación a la inversión hidráulica y cómo edifican los sistemas de riego, lo cual genera dificultad en el trabajo, sin embargo, está comprometido en tener una intervención integral relacionada a la política de seguridad alimentaria.

También participaron el Gerente Regional de Agricultura, Sr. Abel Calderón, quien informó sobre las infraestructuras hidráulicas culminadas en el departamento, las que están en ejecución y los Proyectos de Inversión para el 2024 junto con el compromiso que tienen por garantizar el derecho a la seguridad alimentaria.

Después, la Directora Regional de Salud de las Personas, Sra. María Elena Flores, informó sobre la situación nutricional de la primera infancia en la región de Arequipa, y sobre la anemia en gestantes, la cual, según informó viene en aumento, debido a que en el año 2022 hubo 20.7% en todo el departamento de Arequipa y para el año 2023 incrementó a 52%.

También participó el Gerente Regional de la Producción, Sr. David Vela, quien mencionó sobre la política nacional de tecnificación e industrialización del sector agropecuario y pesca que vienen trabajando a través del Programa de Procompite.

Asimismo, la especialista de la Gerencia de Educación, la Sr. Maria Salinas, mencionó que dicho sector articula acciones con el sector salud para implementar capacitaciones a docentes del nivel inicial y primaria con el objetivo de incentivar a crear estilos de vida saludable.

Por otro lado, el especialista de Gerencia de Recursos Hídricos, Sr. Fernando Harpi, informó sobre los proyectos de inversión del proyecto Especial Majes, los costos de inversión, plazos y el estado en el que se encuentran.

Posteriormente, inició la audiencia, la cual tuvo como objetivo canalizar los pedidos, reclamos, sugerencias y problemática de los representantes de juntas de usuarios, comisiones de regantes, asociaciones de agricultores, colegio profesional de nutricionistas, organizaciones sociales de base, lideres sociales, entre otros, en materia de las intervenciones relacionadas a proyectos agrícolas y respecto de las intervenciones para luchar contra la inseguridad alimentaria mediante un trabajo articulado.

Finalmente, en la audiencia participó el representante del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social, Guillermo Iturrizaga, quien señaló que al 2023, el 51.6% de hogares a nivel nacional se encuentran en situación de inseguridad alimentaria, alcanzando, en términos de hogares a 5.2 millones a nivel nacional. También informó sobre la situación de Qali Warma en la región y a nivel nacional, y comentó que este año, en la región de Arequipa, tienen programado brindar atención alimentaria a 132,062 escolares de 1,643 IIEE públicas con 2,618.99 toneladas de alimentos entregados y beneficiarán a 7,715 personas de 109 ollas comunes en 13 distritos del departamento.